



うわのアイドル
澤江 翔さん(大和)
徳(らじ)くん
2023年11月2日生まれ
(291)

あしほ

福岡県建設労働組合
大牟田支部
〒836-0044
大牟田市古町3-2
TEL(53)1533 FAX(54)6830
発行：編集者 矢野 誠

建材メーカーは真摯に謝罪して 国 の 基 金 に 参 加 せ よ



雨の中、福岡地裁まえで勝利の旗だし「加害者企業は解決にふみだせ」

九州建設アスベスト訴訟2陣訴訟は、18年2月26日に提訴。追加提訴含め、被災者24人（原告総数62人）で6月27日に福岡地裁にて判決をむかえました。結果審まで23回の期日

国との和解期日2回があり、判決期日を含めて26回の法廷での闘いに取り組みました。当日は、大牟田支部から1から3陣の原告含め21人で判決日行動に参加。

企業5社に賠償命令 九州建設アスベスト2陣判決

4人については建材メーカーの責任を否定しました。解体工については、警告表示をしていたとしても、長い年月がたてば危険性を警告していたとしても、表示が消えてしまい、解体作業時には危険性を察知することができないという誤った判断でした。

一部責任認めず

4人については建材メーカーの責任を否定しました。解体工については、警告表示をしていたとしても、長い年月がたてば危険性を警告していたとしても、表示が消えてしまい、解体作業時には危険性を察知することができないという誤った判断でした。

より多くの被害者を出していることは事実で、被害者に対する責任から逃れられるものではありません。

とりわけ、A & A フィニテリアル、ニチアス、ノザワの3社は、全国の訴訟においても敗訴企業の常連です。この3社はすべてのアスベスト建材メーカーをリードして、全面解決に向けた取り組みを始めた必要があります。他の

建材メーカーも同様です。現在は国の責任分のみで行われている給付金制度に建材メーカーも参加させなければなりません。

い年金暮らしの仲間は嘆いています。いまこそ国民の暮らしを真っ先に考える政治を行うことが大切です。▼7月7日は七夕ですが、願いごとを書いたて年に一度だけ願いが叶うと言われています。私たちちはこの日に「アースペーストのシンポジウム」を開催します。仲間の命を奪つたアースペーストの根絶と新たな被害者を生み出さないために、多くの市民の参加で成功させなければなりません。

どれくらい吸つたかが
分からぬため否定。
さらに他の2人に對
して被告建材メーカー
の建材が被害者の作業
現場に到達したかを立
証されないとして棄却
するものでした。

A photograph showing a group of approximately 15-20 people seated behind a long table in what appears to be a courtroom or hearing room. They are all wearing red sashes over dark clothing. The table has several microphones and papers on it. In the background, there is a white wall with a banner that reads "北陸アスベスト 九州2障判決集会" (Kinki Asbestos Kyushu 2nd Trial Judgment Conference) and the date "2024年1月27日". Below the banner, there is Japanese text: "出場者 ニチフ・ルネル、ハサウエイ製鉄など" (Participants: Nippon Sheet Glass, Renner, etc.). To the right of the banner, the word "勝訴" (Victory Judgment) is written vertically.

報道関係者も参加して判決集会

『建材の表示』 探しています

解体工に対する建材企業の責任を認めさせるため、建材に残っている様々な表示



ՀԱՅՈՒԹ

職人たるに相談じめと良かった

6月9日に、市内7箇所で第47回住宅デーを開催。地域にたくさん建設職人がいることをアピールし、仕事をおこしと地域住民への奉仕活動として無料の住宅相談会を行いました。分会ごとに、こど

も向けのヨーヨー釣りや木製パズルへの挑戦を企画したり、木工体験、包丁研ぎやまな板削りなどイベントも行いました。組合員と家族57人が参加し62人の来場者でした。

「流しの業者さんが来て見積してもらいましたが金額も高くて業者さんにも不安がありました。ここで相談できてとても良かったです」「どこに相談していくか悩んでいたところに相談会のチラシが、近

くに職人さんがいて良かった」と感謝の声が
きかれました。

住宅データに地域住民から喜びの声

元日に発生した能登半島地震によって石川県を中心多くの被災者が避難生活を余儀なくされています。石川県連の仲登人

**被災地の力になればと能登へ
国の政策が遅れていると実感**



支援策なら消費税減税を

6月から所得税（一人3万円）・住民税（一人1万円）の定額減税が始まりました。

業が煩雑となるため、組合で源泉徴収記帳学習に参加している事業主を対象に6月10日に学習会を開催し31人の参加でした。

との声もきかれます。
物価高騰の支援策と
いうなら消費税の減税
や廃止が最適です。そ
のような国民の声を聞
こうとしない岸田政権
は退陣させ、野党共闘
で国民の暮らしがわか
る政権の樹立が必要で
す。



なぜこんなに面倒な制度に?と参加者

間からも本人
1人と家族3
人が死亡。謹
んでお悔やみ
申し上げます。

石川県での
住宅建設につ
いて、南関分
会の後藤信孝
さん、林田康
士朗さん、米
生延命分会の
吉田武仁さん
が大工工事の
支援に就労し
ました。

後藤さんは「以前、
熊本地震のときは、全
国から熊本にも支援が
ました。

遠く離れた場
所でしたが、
少しでも被災
地の役に立て
ればと木造仮
設住宅の建設
に向かいまし
た。現地を見
ると、まだま
だ復興には遠
いことを感じ
ました。住民の方たち
は、口をそろえて国の
支援が少ない届かない
と言います。岸田首相

被災地の力になればと能 国の政策が遅れていると



建設キャリアアップシステム

履歴登録

技能者カードを持っていれば、現場に出勤したことを記録し蓄積できる就業履歴登録ができます。能力評価にも関係します。携帯電話を利用して履歴を蓄積する方法が、組合を通してできるようになりました。就業履歴登録は組合にて、月500円でできます。

能力評価 キャンペーン

組合員が技能者能力評価を受ける場合の手数料について最高4,000円を限度に、共済から補助があります。申請期間は9月末まで延長。

手数料支援

4,000円を補助

分会シリーズ

★わたしの逸品★
我が家家の世界遺産

NO.7

自分にとって貴重な逸品や、家族にとって世界遺産と同じくらい大切なものなど紹介するコーナー。今日は甘木分会からの紹介です。



使い込んでいる「刷毛ツボ」

【原田義人・塗装工】
自分の逸品は、刷毛（はけ）ツボです。正式名称は、刷毛保存容器です。塗装工事が終つて、刷毛を洗浄した後シルバーなどに漬けて保存するためのもので

以前勤めていた会社をやめて、独立すると同時に、その職場の先輩たちから、独立するなら必要になるからとプレゼントしてもらいました。先輩達から「ガンバれよ」と熱い言葉と思

思いがこもった刷毛ツボ



大牟田支部もオンライン会場

消費税廃止各界連絡会が6月2日に大学習会を開催。天神ビルをメイン会場に、北九州、筑豊、築朝、筑後、大牟田地区でもオンライン会場が設置され、全体で328人、大牟田支部からは6人が参加しました。

田村議員からは、企業団体献金の廃止、インボイスで苦しめられている国民の声を紹介し、大手電力会社は負担できないインボイス分の消費税を電気料の上乗せで国民に負担させていると指摘。消費税減税は、全ての野党、そして自民党の中からも声がでている。大企

業優遇税制をやめさせ、自民党政を終らせよう」と呼びかけました。

田村議員からは、企業団体献金の廃止、インボイスで苦しめられている国民の声を紹介し、大手電力会社は負担できないインボイス分の消費税を電気料の上乗せで国民に負担させていると指摘。消費税減税は、全ての野党、そして自民党の中からも声がでている。大企

業優遇税制をやめさせ、自民党政を終らせよう」と呼びかけました。

野田議員からは、国会問題や保険証廃止問題について報告し、政権を交代させるしかないと

うつたえました。

田村議員からは、企業団体献金の廃止、インボイスで苦しめられている国民の声を紹介し、大手電力会社は負担できないインボイス分の消費税を電気料の上乗せで国民に負担させていると指摘。消費税減税は、全ての野党、そして自民党の中からも声がでている。大企

インボイスと消費税廃止を

消費税廃止各界連で大学習

新しく仲間が増えました

新組合員さん紹介

者

氏名

職種

所属

氏名

職種

所属

氏名

職種

所属

者

働き方改革でシンポ

九州セミナー現地学習会

働く人々のいのちと健康を守るとりくみとして、毎年の開催地を九州各县で回しながら、学習と交流の場として上乗せて国民に負担させていると指摘。消費税減税は、全ての野党、そして自民党の中からも声がでている。大企

業優遇税制をやめさせ、自民党政を終らせよう」と呼びかけました。

田村議員からは、企業団体献金の廃止、インボイス分の消費税を電気料の上乗せで国民に負担させていると指摘。消費税減税は、全ての野党、そして自民党の中からも声がでている。大企

業優遇税制をやめさせ、自民党政を終らせよう」と呼びかけました。

田村議員からは、企業団体献金の廃止、インボイス分の消費税を電気料の上乗せで国民に負担させていると指摘。消費税減税は、全ての野党、そして自民党の中からも声がでている。大企

業優遇税制をやめさせ、自民党政を終らせよう」と呼びかけました。

荻原博子さんが講演

演



現場の報告する大橋さん（船津）

8月3日です。今後も現地学習が予定されています。次回は

8月3日です。

本番当日に向けて、

医療・介護・生活 大牟田社保協

なんでも電話相談

食品支援も

7月27日(土) 13時~19時
建交労 (笹林町1-2-7)

医療や介護、生活で困っている方の電話相談会と食品支援を大牟田社保協(社会保障推進協議会)が行います。場所は笹林町の建交労事務所です。

「病院に行きたいけど治療費が払えない」「仕事がなくなり収入が途絶えた」「生活保護をうけるには?」など、どなたでも無料で相談を受けます。

周りに生活に困っている方がいたら電話してみらんねと勧めてやってください。

相談番号は
大牟田社保協 0944-85-8802



6月23日の日曜日、
あいにくの雨の中、総
勢74人で毎年恒例のソ

大雨が予想されてい
ましたが、
日頃の行い

1回表に1点取られ
たものの、すぐに今宮
選手のタイムリーで取
り返し、4回には近藤
選手のツーランホーム
ランでドームは大盛り
上がりです!

6回に同点に追いつ
かれるものの、7回に
は佐藤選手のタイムリー
で勝ち越すなど、追い
つ追われつの好ゲーム
です。勝ちを確信した
9回ツーアウトから、
まさかの守護神オスナ
がスリーランで逆転さ
りました。今年は九
州ファイト
ントとも重
なり、全員
が同じユニ
iformで
なんでも電話相談

点数が入れば大盛り上がり

お問い合わせで応援

野球観戦バスツアー

フォームを着用し応援
にも一段と熱が入りま
す。



ラッキーセブンの応援



7つのマチガイ
【問題】上の絵と下の絵では
7つのマチガイがあります！
どこでしょう？(作・野上和彦)



【先月の答】①中央手前のコップの位置 ②左奥のフォークに刺された食べ物 ③手前中央の椅子の背もたれの形 ④レトルトカレーをかける子のカチューシャ ⑤中央奥のおにぎりの数 ⑥左手前のサンドイッチの形 ⑦右手前のカップ麺のはがしたふたの大きさ

ひょう
浦清美・橋
新聞で阿蘇
の旅を見て、
本当にきた

思いました。
かつたなあと、
バラ園にも行き
たかったし、ゴル
フはできませんが、そば
打ちして食べたかった
です。ザンネン!!

前売券のご案内



パソコン会計教室



7月14日(日)グリーンランド花火大会にも使える組合特別入園券(1人500円)があります。有効期限は7月14~31日。

毎月の収支計算を実際に会計ソフトに入力しながらの無料のパソコン会計教室です。

会計ソフトは弥生会計を使用。
7月は24日(水)13時から。
試合終了後はWANI

M Aのライブや、九州
ファイトデーイベント
の花火も見ることができます。
充実した観戦ツアート
なりました。(吉永通
信員)

ハガキ要請で 社会保障をまもる

表	1008813	千代田区霞が関1の2の2
厚生労働省	大臣官房審議官医療保険担当 課長 殿	厚生労働省
国民健康保険課長 殿	国民健康保険課長 殿	厚生労働省

裏	左※●●に県名、▲▲には職種(大工、塗装工、内装工、など) 建設国保への補助金は、現行水準を確保してください。 (住 所 名)
氏 名	(氏 名)

石綿作業主任者講習

7月28(日)~29日(月) 中筑後支部事務所

【受講料】15,000円(合格後、組合員は共済申請により7,000円、青年部は12,000円の支給があります)

【必要書類】

- ①本人確認書類(運転免許の写しなど)
- ②証明写真2枚(3×2.5cm)